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江揆江揆江揆江揆：：：：經貿國是會議經貿國是會議經貿國是會議經貿國是會議持最開放態度持最開放態度持最開放態度持最開放態度 廣納社會各界意見廣納社會各界意見廣納社會各界意見廣納社會各界意見 

「經貿國是會議」首次顧問會議今（18）日下午在行政院舉

行，此次顧問會議就整體會議規畫，以及全球化趨勢下臺灣加入

區域整合與兩岸關係等議題進行廣泛討論。 

會議首先由顧問小組成員相互推舉前行政院副院長林信義      

與江院長擔任共同主席，隨後由國發會主委管中閔報告會議籌備

規畫。會中顧問小組就經貿國是會議、舉辦方式與時程、與會代

表產生原則及方式，以及會議討論議題等相關事項進行討論。 

行政院長江宜樺於開場致詞時表示，希望藉由經貿國是會議

平台，探討臺灣未來在全球化下的經貿佈局及產業應有的準備。

他強調，政府願意抱持最開放的態度，廣納社會各界意見，凝聚

未來臺灣經濟發展的共識。 

江院長指出，臺灣的經濟發展在過去六十幾年裡，都是走自

由化、國際化、現代化的道路，經濟發展與整個社會的安定、繁

榮、富庶密不可分。最近十幾年裡，臺灣面臨全球化的新挑戰，

世界經貿活動息息相關的程度更勝以往，面臨全新的情勢，國家

經貿策略也應有新的定位。 

江院長表示，臺灣現在面臨能否儘快加入「跨太平洋夥伴協

定」（TPP）及「區域全面經濟夥伴協定」（RCEP）的挑戰。

這兩個組織在全球化或經貿組織的重要性無庸置疑，多數國人都

贊成應儘快加入，但同時也關切我國的準備是否足夠，以及相關

產業一旦開放後，是否有足夠的競爭能力。 

江院長說，服貿協議在臺灣引起不同反應，連帶影響我國加
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入國際經貿體系的速度及方向，面對區域整合趨勢，以及兩岸特

殊關係所帶來的複雜情形，政府不會迴避。 

最後，江院長感謝經貿國是會議顧問成員在百忙之中至行政

院參加首次顧問會議，他期盼將來經貿國是會議籌備過程，所有

顧問都能給予寶貴建議。 

行政院發言人孫立群會後轉述表示，在討論議題方面，顧問

小組認為應更聚焦在臺灣加入區域經貿整合過程中，兩岸經貿互

動模式，以及全球化下臺灣經濟發展的模式，如經濟效率與公平

分配的衡平。 

在會議舉辦方式的討論上，顧問支持採取創新形式，如運用

網路參與方式，彙集網路多元意見，納入實體會議討論；同時，

顧問亦表示行政部門應在會議舉辦前，預先做好幕僚作業，提供

充分資訊與論述，以利會議順利進行。 

在代表產生方式方面，因考量擴大參與層面並兼顧代表性與

衡平性，故與會代表之產生係透過顧問成員與各界推薦方式，邀

請政黨、行政部門、學界、產業界、公民團體、網路社群等推派

團體代表參加。 

此外，由於本次會議中，顧問小組成員針對各項議題發言踴

躍，為進一步凝聚共識，決定將儘速召開第二次顧問會議。 

 

 


